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福音普传福音普传福音普传福音普传 
******************************************************************** 

 

商机宣机商机宣机商机宣机商机宣机 

    

 
 

杨应瑞杨应瑞杨应瑞杨应瑞 先生先生先生先生 (许佩珠访问许佩珠访问许佩珠访问许佩珠访问) 

(美国加州太子行创办人美国加州太子行创办人美国加州太子行创办人美国加州太子行创办人) 

每逢美国加州三藩市湾区有任何基督教会或机构举办的各类餐会，赴会者均会得到太子

行赠送一大袋精美实惠的礼品， 令人人皆大欢喜。太子行创办人杨应瑞先生不单在商场

成功，他也在宣教上努力，在本地参与许多传福音事工，如“恩雨之声”三藩市董事会主

席、美国建道联络中心副主席等，更以“幼吾幼以及人之幼”的心，在中国天津建立“和

平之君”儿童福利院，收养残障儿童。 

华传乃一华人差会，深悟福音若要全面普遍传播，不可能只单靠宣教士之努力，必须结

合众信徒在不同阶层、不同领域，全面的接触，福音遍传才能早日达成。笔者征得杨先

生答允，愿在百忙中接受访问，分享他做生意的心得，以及如何藉经商为主作见证，让

人明白他的信仰并没有成为他的阻碍，反而是蒙福的见证。笔者于五月一日下午四时，

前往座落在希活市太子行总部采访杨应瑞先生。以下是采访的内容： 

问问问问(许许许许)：：：：我首先代表华传谢谢您接受这次的访问我首先代表华传谢谢您接受这次的访问我首先代表华传谢谢您接受这次的访问我首先代表华传谢谢您接受这次的访问，，，，同时也谢谢您在许多餐会中慷慨的赠同时也谢谢您在许多餐会中慷慨的赠同时也谢谢您在许多餐会中慷慨的赠同时也谢谢您在许多餐会中慷慨的赠

送出丰富礼品送出丰富礼品送出丰富礼品送出丰富礼品。。。。从报章从报章从报章从报章、、、、 电视知道你公司的发展迅速电视知道你公司的发展迅速电视知道你公司的发展迅速电视知道你公司的发展迅速，，，，很蒙神赐福很蒙神赐福很蒙神赐福很蒙神赐福，，，，请您分享一下您请您分享一下您请您分享一下您请您分享一下您

做生意的过程好吗做生意的过程好吗做生意的过程好吗做生意的过程好吗？？？？ 

答(杨)：好的，我开始做生意是因为家庭经济上有实际的需要，也经过祷告以后，才决

定的。我当时没有想到生意会成功，甚至可说对做生意没有信心。其实据统计，在美国

有 70%的生意在开始的三年内都是失败的，所以开始时我是存着战战兢兢的心踏上这条

经商之路。一开始，我就与神立约，与神有一个不成文的合同，我愿尊神为大，以祂为
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主，祂是我的大老板，所以我公司的名叫“太子行”(Prince of Peace)，它提醒我这盘生意

是属于主的，我愿意在这方面见证主。实际上开始时我也不知道要如何发展，只有一步

步凭信心靠主走过来，神越祝福我，我就越为祂多做事。 

问问问问：：：：可否较具体的分享神如何赐福您及您的感受可否较具体的分享神如何赐福您及您的感受可否较具体的分享神如何赐福您及您的感受可否较具体的分享神如何赐福您及您的感受？？？？ 

答：真的，神很赐福我的生意，使我可以在金钱上奉献支持福音的工作，但除此以外，

神更为我开了一些管道，筑了一些平台，让我有机会去见证祂，让人明白到做生意的

人，也可以是好的基督徒，不须采取世俗不廉洁的手法去赚钱，这些平台带给我更阔更

广的机会去见证主。当中国及香港发生禽流感 (SARS) 时，一下子游客减少很多，太子

行花旗参茶的销售量立刻就受到很大的影响，神立时帮助我出产了另一种新产品，花旗

参蜜糖茶，而且很受本地人欢迎，让我们可以渡过了难关，这些都是神的祝福，也让我

越来越倚靠神。 

问问问问：：：：在这条经商的心路历程中在这条经商的心路历程中在这条经商的心路历程中在这条经商的心路历程中，，，，对您的信仰有对您的信仰有对您的信仰有对您的信仰有什么启迪什么启迪什么启迪什么启迪？？？？ 

答：对我来说是将信仰更加行动化，将属灵的意念变成生活中实际的行为，不是只有圣

经知识，而是将这些知识在生命及生活中表彰出来。“人民的眼睛是雪亮的”这句话是很

真实的，你可骗人一时，却不能骗人一世。大家都在观看你的一举一动，所以好的言行

举止是很重要。一个基督徒商人必须活出主的真 理，同时也可藉此为主作见证。举一个

例子，我们在出产的茶包内放入箴言或诗篇句子的字条，让人在品尝茶香时也可读到这

些励志的句子，这也是一种传福音的方法，当然出产的品质要是最好的。我希望更多做

生意的基督徒能兴起为主使用，并且乐意奉献支持福音事工。无论是什么身份，我们都

是要做一个廿四小时全人的基督徒，神给各人的恩赐不同，若神给您经商的恩赐，您就

要在这恩赐上多为主赚钱。 

问问问问：：：：请问您对商人参与宣教有何看法请问您对商人参与宣教有何看法请问您对商人参与宣教有何看法请问您对商人参与宣教有何看法？？？？ 

答：我是商人，在过去廿多年经商中，有机会接触到许多不同阶层人士，甚至政界官员

等，加上我在中国设立了一间孤儿院，也有机会接触到一些有 心做社会福利的工作者。

其实，我一开始就有奉献的心志，也想作宣教士，而且读了神学一年，但没有神的呼召

作传道人，又因我曾受过许多人的帮助，所以想做社会工作者，就修读了社会学。然而
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神却很奇妙的带领我进入了商界，祂又祝福我的生意，助我成功，也有好见证，让社会

上的人虽然知道我是一位基督徒商人，但仍邀请我担任社区及侨社的主席，因此我有机

会接触到中国领使馆的官员；他们都很想了解我，经过多年的接触，他们了解到基督徒

也很爱国、爱同胞，基督徒并不是迷信，基督徒也可以作个成功的商人，可以对社会、

国家有贡献，而且知道基督徒在做生意的原则上、品格上，以及许多方面都是可靠的，

他们知道我在中国经商是按正途，并没有其他隐藏的目的，是一片真心，所以他们慢慢

地接纳我，并且准许我在中国天津设立孤儿院。因此可以说做生意给了我一个平台，让

我可以接触到许多不同层面的人，也藉此有机会见证我的信仰。经商之途为我建立一个

阔广的平台去见证我的信仰，为主作光作盐；它甚至让我在 2002年时被选为全美国的

五位国外政协代表之一。我看到这个时代里的一个重要商机，对于基督徒商人这不单是

一个商机， 也是一个宣机。 

问问问问：：：：为什么您觉得商人的影响重要呢为什么您觉得商人的影响重要呢为什么您觉得商人的影响重要呢为什么您觉得商人的影响重要呢？？？？ 

答：环视现今的世界，真正影响国家的政策是谁呢？一般来说，并非宗教家、哲学家、

思想家，反而是大商家、大企业家，是他们在影响及左右了政治家及政府的策略。今天

中国正在开发，经济起飞，商人对中国的经济影响是很大的，中国需要与海外接连，特

别是现今中国正在开发大西部，这将会带给我们很多商机，同时也是一个宣教的机会。

现今中国的领导们都有机会到国外，也有机会接触到基督徒，知道基督徒是和善及对社

会有贡献者，其实在美国许多慈善工作都是非牟利的私营机构在做，他们对社会的贡献

是有目共睹的，其中有很多是基督徒发起的，所以他们也很乐意与基督徒商人合作。我

希望有更多的基督徒商人起来为主作美好的见证，在商场上为主发光，甚至可以推动福

音的事工。 

问问问问：：：：为什么您觉得华人基督徒商人在这个时期是这么重要呢为什么您觉得华人基督徒商人在这个时期是这么重要呢为什么您觉得华人基督徒商人在这个时期是这么重要呢为什么您觉得华人基督徒商人在这个时期是这么重要呢？？？？ 

答：因为在中国的历史里，过去许多福音及福利工作都是由西方的机构设立，由于种种

原因，中国对于这些外国机构是会存有某种戒心。但中国的社 会又实在有很大的需要，

若是由华人基督徒商人来做一些福利工作时，对社会及国家都有助益，政府也较愿意开

放合作，藉此让他们有机会接触到基督徒，也会受基督徒商人美好的信仰见证影响。我
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们都知道中国只会越来越开放，也需要找外界的人合作，当他们对基督徒信任时，就自

然会找信任的人合作。一般来说，某些国家或地区对牧师、宣教士是有限制及戒心的，

但有美好见证的基督徒商人，是会被信任及接纳，也可能有机会为社会做出贡献，这是

神特别打开的一个机会，加上真正有爱人的心，积极的参与社会福利的建设，就会带来

了正面的影响。 

问问问问：：：：作为一个基督徒商人作为一个基督徒商人作为一个基督徒商人作为一个基督徒商人，，，，您如何持守信仰及面对商场一些贪污及不法的事您如何持守信仰及面对商场一些贪污及不法的事您如何持守信仰及面对商场一些贪污及不法的事您如何持守信仰及面对商场一些贪污及不法的事？？？？ 

答：首先我要说，在中国的高层领导者中，也有很多清廉的官员，甚至他们在退休后也

是两手空空，两袖清风的。当然也有很多贪污舞弊不法之徒， 但今天政府已尽力去改

革，但这是需要时间，同时也牵涉到不少的问题，并非一朝一夕就能完全改变的事。我

们基督徒商人有一个团契，常会聚在一起分享做生意的失败或胜过试探的经历，也成立

了一个专为华人 CEO或是企业家的组织，常会举办一些会议，讨论内容很广泛，包括

法律及税务方面等。这团契一方面建立网络，另一方面也彼此勉励，互相督导，当看到

肢体有不合宜的行为时，也会彼此提醒。 

华人教会中经商的不多，也以为做生意要和信仰分割，以为做生意就必须跟随世俗的行

为，但基督徒商人是要做一个廿四小时的信徒，我们若持守信仰，神是会恩待及赐福

的。你信得过神，相信您整个人是由神管理的话，就算你因持守信仰而令到一道门被关

了，但神却会为你打开一 扇窗，神会在其他方面祝福您，这是我这许多年来实在的经

历。 

问问问问：：：：你如何在中国参与社会福利的工作呢你如何在中国参与社会福利的工作呢你如何在中国参与社会福利的工作呢你如何在中国参与社会福利的工作呢？？？？ 

答：我在中国的天津设立了“和平之君”儿童福利院，有八十五位残疾的儿童，因为健全

的孩子会有很多人收养，所以我们都是收养残疾的孩子。有 一些残疾的儿童若能早一点

为他们做手术，他们也会痊愈，康复起来，过正常的生活。我很早就在国内做生意，但

设立孤儿院之事，却是用了六年的时间去建立当地 领导人对我的信任及接纳，然后才能

设立这孤儿院，而且这是第一家政府正式准许海外华人回国开办的孤儿院。 
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问问问问：：：：“和平之君和平之君和平之君和平之君”儿童福利院是那一年开始儿童福利院是那一年开始儿童福利院是那一年开始儿童福利院是那一年开始？？？？在那里在那里在那里在那里？？？？为什么会有这个名称为什么会有这个名称为什么会有这个名称为什么会有这个名称？？？？ 

答：“和平之君”儿童福利院是设立在中国天津，在 2003年已建筑好，在 2004年初才正

式成立使用。因为我们所领养的女儿是在天津出生的，其次是我很早就与天津方面有生

意的交往，较熟悉天 津，再一个原因就是政府方面希望这一个合作能成功，就建议在天

津这地方开设。至于“和平之君”这名称倒是由中国方面决定的，我原来建议叫“天美”，

因想到这是天津和美国(我是美国基督徒华人)的合作，但他们反而觉得这名字太俗，最

后他们竟然选了“和平之君”这个名称。可见他们是很开放的，并没有认为这 是一个基督

教的名称就拒绝。其实今天全球的竞争那么激烈，生活非常紧张，每个人都希望能有一

个和谐的社会，真的需要福音带给人们内心真正的和平，需要有人 愿意付出爱心，不自

私地贡献，才会建立一个更美好的社会。 

问问问问：：：：这孤儿院的工作人员及经费是怎样来这孤儿院的工作人员及经费是怎样来这孤儿院的工作人员及经费是怎样来这孤儿院的工作人员及经费是怎样来？？？？ 

答：我认识香港宣明会的中国办事处负责人陈医生，请他帮忙管理整个孤儿院的工作，

由他派管理层的员工在当地负责，同时也在当地训练员工，员工中有些不是基督徒，但

因一起工作，反而很自然地受感染，认识到基督教的信仰。政府有一小部份的支助，大

部份的经费是由“美国慈亲基金会”(POP's FOUNDSTAION)支持，美国人称 POP是父亲

之意；我们希望这班儿童也认识我们的天父。太子行赚到的钱就放入这个基金会，当然

也得到很多美国朋友及信主朋友的捐献支持。 
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